

# Comando de 40 perpetró la matanza en Guerrero; capo dice que ya cobró venganza

D. NAVA Y R. AGUSTÍN. CHILPANCINGO

— La fiscalía estatal informó que no hay un solo detenido por la matanza de un alcalde y 19 personas más en Totolapan. PAG.11

## Ejecutaron 40 sicarios matanza en Totolapan

**Guerrero.** La fiscal estatal informa que hasta ahora no hay detenidos y capo de *La Familia Michoacana* jura venganza

DANIEL NAVA Y ROGELIO AGUSTÍN  
GUERRERO

Cuarenta personas participaron en el asesinato de 20 pobladores de San Miguel Totolapan, Guerrero, incluido el alcalde, Conrado Mendoza, confirmó la fiscal del estado, Sandra Luz Valdovinos.

En entrevista para MILENIO Televisión, precisó que “el primer evento se dio en la alcaldía, donde llegaron unas 40 personas y abrieron fuego contra las instalaciones, posteriormente se trasladaron al domicilio del alcalde”.

Respecto a si se trata de un acto de venganza o cuestiones políticas, señaló que “estamos desahogando líneas de investigación, pero es muy poco tiempo para hacer un señalamiento”. Sin embargo, dijo que no se descarta esa posibilidad.

Reconoció que aún no hay detenidos por el asesinato de 20 personas, entre ellas el alcalde y su padre, Juan Mendoza Acosta, ya que los “bloques y el terreno no permitieron el acceso inmediato al lugar”.

“Sabemos de la existencia de *La Familia Michoacana* en Tierra Caliente, estamos recabando información que nos permita determinar el móvil y a quién se le pudiera atribuir este ataque”, aseguró.

En ese sentido, José Alfredo Hurtado Olascoaga, *El Freso*, uno de los principales líderes de *La Familia Michoacana*, reveló que la masacre tenía la intención de matarlo; sostuvo que todos los agresores

ya fueron asesinados y adjudicó el liderazgo de *Los Tequileros* al ex diputado local y ex edil de San Miguel Totolapan Saúl Beltrán.

Detalló que, al huir del ataque, su equipo de seguridad se encontró con los agresores y se generó un enfrentamiento en el que, asegura, casi todos los que mataron a las 20 personas fueron asesinados:

“No dejamos ni un cabrón; no merecían ni enterrarse al meterse en ese pueblo muy tranquilo”.

Señaló que el atentado era en su contra y del alcalde Conrado Mendoza y su papá — quienes fueron sepultados este viernes — pero admite que en los hechos murieron muchos inocentes.

Dijo que estaba en la reunión donde fueron asesinadas la mayoría de las víctimas y que no portaba armas, pues San Miguel Totolapan era un pueblo pacífico en el que vivía tranquilamente.

“No sé quién, pero alguien del pueblo nos traicionó; nos tenían una trampa”, apuntó, tras admitir que murieron personas inocentes y familia cercana a él, pero “ni modo, así son las guerras y pleitos.”

“Hay que estar tranquilos en San Miguel, todos los que entraron ya están muertos, se habrán ido dos, tres, pero van heridos”, dijo.

Además de Beltrán Orozco,

mencionó a *La Mula* y *El Vago*, a los que amenaza con buscar, pues ahora viene una cruzada personal para encontrar a los artífices de la masacre, con la certeza de que en los hechos del miércoles se violó cualquier código de guerra que pueda existir.

Respecto a la grabación, la fiscal comentó que ya existe una carpeta de investigación por el homicidio y que “las indagatorias son preliminares, es apresurado atribuir a determinada persona o grupo delictivo” la masacre.

El líder de PRD en Guerrero, Alberto Catalán, dijo que “es importante encender la ruta política para esclarecer los hechos”, y comentó que el suplente de la alcaldía, José Alberto Nava, resultó herido. ■





**El alcalde Conrado Mendoza y su padre fueron sepultados este viernes. ESPECIAL**

